

Synthèse consultation synodale du secteur Sainte Geneviève paroisse Sainte Reine

Nous rapportons ici ce qui nous a semblé pouvoir intéresser le diocèse. Les actes de nos réunions locales vont nous permettre également de dégager des pistes d'améliorations internes à notre communauté.

1. Comment se sont déroulées concrètement les réunions :

3 réunions se sont déroulées dans notre église sainte Geneviève, 2 dans l'église 23 janvier, 27 février, 1 dans la salle paroissiale le 13 mars. Nous étions 24 à la 1ère réunion, 20 à la seconde et une quinzaine à la 3ème. Nous étions une majorité de retraités avec quelques jeunes. Les réunions se sont déroulées 1h avant la messe de 11h du dimanche. Les prêtres n'ont pas assisté aux réunions, 3 membres de l'EAP y ont participé, ainsi qu'un LEME et un salarié de l'Eglise. Durant les 2 premières nous avons suivi la proposition de déroulement faite dans le Vade-mecum, la troisième était plus informelle. Ce que nous rapportons ici vient principalement des 2 premières, la dernière n'a pas apporté autant de contributions. Durant ces 2 réunions les petits groupes ont travaillé chacun sur un des 10 thèmes proposés, ce qui nous a permis de passer en revue l'ensemble du questionnaire, en cherchant à voir où en est notre communauté locale et ce qu'elle doit faire pour s'améliorer dans la synodalité.

2. Qu'est-ce que cette expérience de synodalité a suscité chez les participants :

Beaucoup de sérieux, les gens ont été contents de participer. Ils ont pris conscience de l'importance de discuter et d'échanger sur la thématique de la synodalité. Ils ont perçu les efforts à faire pour marcher davantage ensemble.

Fruits : désirs de continuer à se réunir pour faire avancer les propositions faites dans le cadre des réunions.

3. Les phrases-clés significatives ressortant des échanges

- Entrer dans la logique des petits pas
- Il y a un problème de communication dans l'Eglise. Nous ne nous connaissons pas assez les uns les autres, ni ce qui se vit autour de nous ou à côté de nous. Les différents points de vue et les différents ministères ne s'écoutent pas assez les uns les autres. ECOUTE MUTUELLE A CULTIVER. Accepter la différence est la seule issue
- Universalité de l'Eglise qui englobe vraiment tous les peuples et tous les croyants
- Solidarité
- Les actions ou les projets en commun nous permettent de mieux nous connaître et de créer des liens
- OSER TÉMOIGNER de sa FOI
- Allez vers l'autre et avoir une attitude d'accueil

4. Notre regard sur la synodalité dans l'Eglise.

1. Témoigner - Donner envie

Importance capitale du témoignage, à cultiver au sein de nos communautés. L'amitié environnante et les relations avec les chrétiens encourage les personnes à revenir à la foi. Le manque de participation des jeunes aux assemblées dominicales et à la vie paroissiale a été fortement souligné. Il nous faut trouver des actions qui permettent de se rencontrer entre générations. Faire connaître davantage les engagements des uns et des autres au sein ou/et autour de la paroisse

IL EST IMPORTANT d'OSER ALLER vers l'AUTRE ; d'OSER TÉMOIGNER de sa FOI et partager avec ceux que l'on rencontre ce qui fait nos particularités, nos différences ; mais aussi nos richesses communes.

2. Accompagner

Exclusion de fait des personnes divorcées et remariées. Il y a un manque de suivi des personnes baptisées et des jeunes mariés. Il faut accompagner l'intégration des nouveaux arrivants dans les communautés locales.

Aujourd'hui, il manque un accompagnement pour les gens qui sont dans les difficultés, s'écouter les uns les autres. L'importance capitale de la présence sur place de communautés religieuses a été soulignée. Elles vivifient la communauté locale.

3. Dialoguer

Lorsque la diversité sociale et culturelle de notre communauté coexiste cela enrichit tout le monde. **Se rassembler autour de la Parole, s'encourager les uns les autres à lire la Parole et à la mettre en pratique dans nos vies.** Instaurons davantage de dialogue au sein de nos communautés, car il y a un manque de dialogue, dû à un individualisme croissant dans la société comme dans l'Eglise. Certains fidèles sont de purs consommateurs. Nous manquons de lieux de dialogue, les EAP ne suffisent pas, la communauté ne connaît pas (peu) ceux qui en font partie.

L'information passe par le dialogue pour être présent à ce qui se passe autour de nous. On a des choses à apprendre des autres et pour ce faire, il nous faut les rencontrer.

Au sujet des prises de décision : La concertation implique d'y consacrer du temps. Les décisions se prennent moins rapidement lorsqu'on laisse chacun s'exprimer : Il faut considérer ce temps consacré à s'écouter, à confronter les idées, non pas comme du temps perdu mais comme une manière de faire communauté, de vivre en communauté. Pour que cela puisse porter du fruit : il faut accepter de changer de point de vue et non toujours attendre le changement chez les autres : entendre ce que nous dit l'Esprit-Saint à travers les autres !

S'encourager les uns les autres, se soutenir, créer des liens de fraternité, notamment par la convivialité en sortie de messe.

Utiliser davantage les nouvelles technologies surtout en matière de communication. Et se sentir partir prenante des enjeux locaux (garderies, crèches, plan d'urbanisme etc)

4. Célébrer

Il a été proposé de faire un partage d'évangile de temps en temps à la place de l'homélie, d'organiser plus régulièrement des célébrations œcuméniques, et de prier davantage ensemble. Autour du Christ la communauté se soude. Une idée nous a semblé essentielle :

Donner envie de venir à la messe, où chacun doit pouvoir trouver sa place.

5. Mission

Importance de l'envoi en mission des membres engagés dans la paroisse a été souligné cela serait un plus pour leur visibilité, leur responsabilité et leur légitimité. Encourager cette pratique (même pour les EAP). Il est important de remercier toujours l'engagement des fidèles, dans la mesure de celui-ci

Il ne faut pas laisser les bénévoles s'épuiser. **Un accompagnement individuel par les prêtres des bénévoles engagés dans l'église est perçu comme nécessaire par certains.**

Il faudrait limiter la durée d'engagement des bénévoles dans les équipes, et assurer des formations pour tous. Chacun doit être vigilant à ce que sa participation puisse perdurer après son départ.

Une association paroissiale pourrait être constituée pour encourager et encadrer les initiatives des paroissiens qui ne touchent pas directement les actions pastorales.

6. Discerner / décider

Comment discerner pour une bonne décision : => par le questionnement => par le dialogue avec les frères et sœurs même non pratiquants ou non chrétiens => par la prière et la lecture de la Parole => par le dialogue avec la hiérarchie ecclésiale.

Il faut accepter de changer de point de vue et non toujours attendre le changement chez les autres : entendre ce que nous dit l'Esprit-Saint à travers les autres !

- Exercer l'autorité comme un service de charité envers ses frères et ses sœurs.
- Être reconnaissant pour les services que ceux qui exercent l'autorité rendent à leurs frères et sœurs.